

ABSTRAK

Muhamad Dikron: konsistensi dan Validasi Qira'at Imam Abū 'Amr Dalam Kitab *Tanwīr al-Ṣadr Bi Qira'at al-Imām Abī 'Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab' al-Qira'āt* (Studi Komparatif)

Kata Kunci : Qira'at Imam Abū 'Amr, *Tanwīr al-Ṣadr Bi Qira'at al-Imām Abī 'Amr*, *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab' al-Qira'āt* dan Validitas.

Eksistensi praktek qira'at tujuh tidak merata di dunia Islam, dan tidak mencakup keseluruhan imam tujuh (*al-qurra' al-sab'ah*). Di Indonesia, Kyai Arwani (w. 1415 H/1994 M) dapat dikatakan salah satu ulama nusantara yang memiliki spesialisasi dalam bidang qira'at, dan menulis kitab tentang qira'at sab'ah utuh tiga puluh juz yang dinamai dengan *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab' al-Qira'āt*. Sebelumnya ulama nusantara yang berkhidmat di tanah haram Muhammad Mahfudz al-Tarmasi (w. 1920 M) juga membrikan konsen di bidang qira'at dengan menulis karya *Tanwīr al-Ṣadr Bi Qira'at al-Imām Abī 'Amr*. Karya ini, hemat penulis sebagai salah satu usaha untuk terus menghidupkan qira'at sab'ah di tengah-tengah masyarakat, khususnya bacaan Abū 'Amr. Meskipun demikian Yang menjadi permasalahan adalah bagaimana pola karakteristik qira'at Abū 'Amr, validitas dan konsistensi qira'at Imam Abū 'Amr dalam kitab *Tanwīr al-Ṣadr Bi Qira'at al-Imām Abī 'Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt fī Sab' al-Qira'āt*.

Tujuan penelitian dari tesis ini adalah Menganalisis dan menjelaskan pola karakteristik qira'at Abū 'Amr. Mengeksplorasi dan memperjelas validitas serta konsistensi qira'at Abū 'Amr dalam kitab *Tanwīr al-Ṣadr bi Qira'āt al-Imām Abī 'Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt fī Sab' al-Qira'āt*.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian tesis ialah *deskriptif analitik* menggambarkan, menuturkan dan mengelompokkan secara obyektif data yang dikaji sekaligus menganalisis dan menafsirkan data dengan metode induktif. Di sisi lain *stressing* dari penelitian ini adalah komparatif artinya mencari titik persamaan atau perbedaan terhadap *Tanwīr al-Ṣadr bi Qira'āt al-Imām Abī 'Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt fī Sab' al-Qira'āt*. Dalam tulisan ini peneliti akan melakukan uji keabsahan data penelitian kualitatif dengan menggunakan penelusuran validitas isi (*content validity*), meliputi uji nilai kebenaran (*credibility*) sedangkan aplikasinya (*transferability*) dengan validitas eksternal (*generalisasi*).

Hasil Penelitian yang telah dilakukan melalui kroscek dari surat al-Fatihah sampai dengan al-Taubah terhadap validitas dan konsistensi qira'at Abū 'Amr dalam kitab *Tanwīr al-Ṣadr Bi Qira'at al-Imām Abī 'Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt fī Sab' al-Qira'āt*, secara general valid dan memiliki konsistensi terhadap kaidah atau pola karakteristik qira'at Abū 'Amr. Hasil validitas dan konsistensi didapat melalui parameter pola karakteristik qira'at Abū 'Amr yang telah ditulis oleh al-Syāṭibiy yaitu meliputi bacaan *isti'adzah*, *basmalah*, *al-Idgām*, *al-mad wa al-qashr*, dua *hamzah* baik dalam satu kata atau dua kata, *hamzah mufrod al-fath*, *al-imālah* dan *al-Taqlīl*, *waqaf* atau berhenti pada *khat* atau *rasm* utsmani, *ya' idāfah*, *ya' zaidah* dan *farsy al-huruf* atau pola karakteristik Khusus.

ABSTRACT

Muhamad Dikron: The Consistence and Validity of Abū ‘Amr Qira’At in the *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr* dan *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* (Comparatif Study)

Key Word : Abū ‘Amr qira’at, *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr*, *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* and Validity.

In Indonesia K.H. Muhammad Arwani Amin is one of scholar who expert in the qira’at al-Sab’ (seven qira’ats). He written *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* that’s book load qira’at al-Sab’ (seven qira’ats), from the surah al-Fatihah until the surah al-Nas, it’s meaning complete thirty juz. But before his writing, Muhammad Mahfudz al-Tarmasi is the first time scholar written about qira’at. He is one of java’s scholar who teach in Mecca until died. His seriousness about qira’at, actualied in some of qira’at book, among others *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr*, *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* and *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr* it’s part of thinking an practicing to life and speard qira’aat in the society especially Abū ‘Amr qira’at. Even though how the character pattern Abū ‘Amr qira’at, validity and consistency are the problem from that’s book.

The Purposes from this research are to analyze and explain Abū ‘Amr qira’at character pattern’s. to explore and clarify Abū ‘Amr qira’at validity, consistence in *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr* and *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* books.

The research methods are used in this thesis is analitical descriptive. Datas reviewed are Showing and grouping objectively at once to analyze and interpret that’s datas by inductive method. In the other hand the stressing in this this researca is comparative case, it’s meaning to search same and different points, critics, opinions, ideas and work procedures. In this thesis the researcher has test datas validity about qualitative research by content validity searching, covers credibility test. While that’s aplicated by external validity (generality).

The results in The study from analizing show generally Abū ‘Amr qira’at in *Tanwīr al-Şadr Bi Qira’at al-Imām Abī ‘Amr* and *Faiḍ al-Barakāt Fī Sab’ al-Qira’āt* are valid’s and consistent’s with Abū ‘Amr qira’at’s rule and parameters. There is general character pattern among other *isti’adzah*, *basmalah*, *al-Idgām*, *al-mad wa al-qashr*, *hamzah’s two*, either in the one sentence or two sentences, *hamzah mufrod*, *al-fath*, *al-imālah* and *al-Taqlīl*, *waqaf* or stopped at *khat* or *utsmāni’s rasm*, *ya’ idāfah*, *ya’ zaidah* and *farsy al-huruf* or special character pattern.

ملخص البحث

محمد ذكرا: صحة وثابتة قراءة أبي عمرو في تنوير الصدر بقراءة الإمام أبي عمرو لمحمد محفوظ الترمسى و فيض البركات في سبع القراءات لمحمد أرواني أمين (دراسة مقارنة).

كان في إندونيسيا الشيخ محمد أرواني أمين من احد العلماء المتبحرون في القراءات السبع. وكتب أرواني أمين فيض البركات في القراءات السبع يشتمل على قراءات السبع من بداية سورة الفاتحة إلى آخر سورة الناس. وهو يعلم القراءات تلامذه في معهد ينبوع القرآن قدس. لكن الشيخ محمد محفوظ الترمسى سبق العلماء الذي كتب القراءات من إندونيسيا وهو من احد علماء الجاوي الذي نشر العلم بمكة حتى توفي. كان أحد جهود محمد محفوظ الترمسى في القراءات بكتابة تنوير الصدر بقراءة الإمام أبي عمرو. وعند الباحث هذان الكتابان من الفكرة والعملية لإحياء القراءة على المجتمع خصوصا قراءة أبي عمرو لاسيما بنديرة المتعلمين عن القراءات. المشكلة من هذين الكتبين صورة انماط المميزات و الصحة والاتساق بقراءة الإمام أبي عمرو ام عكسه.

وغرض هذا البحث هو تحليل قواعد قراءة الإمام أبي عمرو وتوضيح او استكشاف الصحة والاتساق بقراءة الإمام أبي عمرو في كتاب تنوير الصدر بقراءة الإمام أبي عمرو فيض البركات في القراءات السبع.

واخذ الباحث باستخدام المنهج الكيفي وصفية تحليلية لهذا البحث. البيانات تتصور و تجتمع بموضوعية الهدف. ودفعة واحدة لتفسير البيانات بطريق الحثي. وعلى الجانب الآخر بمنهج المقارنة تبحث عن التسوية والفرق بين كتاب تنوير الصدر بقراءة الإمام أبي عمرو فيض البركات في القراءات السبع.

والنتيجة بعبارات عامة ان قراءة الإمام أبي عمرو في تنوير الصدر بقراءة الإمام أبي عمرو و فيض البركات صحتان ومتسقان بقاعدات وخصائص قراءة الإمام أبي عمرو توجد الصحة والاتساق بمعلمة قاعدات قراءة الإمام أبي عمرو التي كتبها الشاطبي في حرز الأمانى ووجه التهاني وهي الإستعاذة والبسملة والإدغام والمد او القصر وهمزتين في كلمة او كلمتين وهمزة المفرد والفتح والإمالة او التقليل والوقف على مرسوم الخطّ والياء الاضافة والياء الزائدة وفرش الحروف.